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РОЖДЕСТВО ИОАННА ПРЕДТЕЧИ          

7 июля – Рождество честного славного Пророка, Предтечи и Крестителя Господня Иоанна 

Как повествует Евангелие, праведные родители святого Иоанна Крестителя – священник Захария и Елисавета, жившие в древнем городе Хевроне, достигли старости, но не 

имели детей, так как Елисавета была неплодна. Однажды святой Захария совершал богослужение в Иерусалимском храме и увидел Архангела Гавриила. Он предсказал, что у 

Захарии родится сын, который будет провозвестником ожидаемого Ветхозаветной Церковью Спасителя – Мессии. Захария смутился, на него напал страх. Он усомнился, что в 

старости возможно иметь сына, и просил знамения. Оно было дано ему, являясь одновременно и наказанием за неверие: Захария был поражен немотой до исполнения слов 

Архангела. Святая Елисавета зачала и, боясь насмешек над поздней беременностью, таилась пять месяцев, пока ее не посетила приходившаяся ей дальней родственницей 

Преблагословенная Дева Мария, чтобы разделить Свою и ее радость. Елисавета, исполнившись Святого Духа, первая приветствовала Деву Марию как Матерь Божию. Вместе с 

ней Пресвятую Деву Марию и воплотившегося в Ней Сына Божия приветствовал «играньми, яко песньми» и святой Иоанн, еще находившийся в утробе матери своей, 

праведной Елисаветы. Настало время, и святая Елисавета родила сына, все родственники и друзья радовались вместе с ней. На восьмой день по закону Моисееву совершилось 

его обрезание. Мать назвала его Иоанном. Все были удивлены, так как никто в их роде не носил этого имени. Когда спросили об этом святого Захарию, он попросил дощечку и 

написал на ней: «Иоанн имя ему» – и тотчас немота его разрешилась, и святой Захария, исполнившись Духа Святого, прославил Бога и произнес пророческие слова о 

Явившемся в мир Мессии и о своем сыне Иоанне – Предтече Господа. После Рождества Господа нашего Иисуса Христа и поклонения пастырей и волхвов нечестивый царь 

Ирод повелел избить всех младенцев. Услышав об этом, святая Елисавета убежала со своим сыном в пустыню и скрывалась в пещере. Святой Захария как священник 

находился в Иерусалиме и исполнял свое священническое служение в храме. Ирод послал к нему воинов с приказанием открыть местопребывание младенца Иоанна и его 

матери. Захария ответил, что это ему неизвестно, и был убит прямо в храме. Праведная Елисавета с сыном продолжала жить в пустыне и там умерла. Отрок Иоанн, 

охраняемый Ангелом, находился в пустыне до того времени, как вышел на проповедь о покаянии и сам сподобился крестить пришедшего в мир Господа. 

 

www.pravmir.ru 

ЕВАНГЕЛЬСКОЕ ЧТЕНИЕ     

 Исцеление гадаринского бесноватого (Мф. 8:28 – 9:1) 

И когда Он прибыл на другой берег в страну Гергесинскую,  Его встретили два бесноватые, вышедшие из гробов, весьма свирепые, так что никто не смел проходить тем путем. 

И вот, они закричали: что Тебе до нас, Иисус, Сын Божий? пришел Ты сюда прежде времени мучить нас. Вдали же от них паслось большое стадо свиней. И бесы просили Его: 

если выгонишь нас, то пошли нас в стадо свиней. И Он сказал им: идите. И они, выйдя, пошли в стадо свиное. И вот, всё стадо свиней бросилось с крутизны в море и погибло в 

воде. Пастухи же побежали и, придя в город, рассказали обо всем, и о том, что было с бесноватыми. И вот, весь город вышел навстречу Иисусу; и, увидев Его, просили, чтобы 

Он отошел от пределов их. Тогда Он, войдя в лодку, переправился обратно и прибыл в Свой город. 

 www.pravmir.ru 
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ДЕНЬ СВЯТЫХ ПЕРВОВЕРХОВНЫХ АПОСТОЛОВ ПЕТРА И ПАВЛА   

Петр и Павел: разные пути – общая радость Иеромонах Димитрий (Першин) 

12 июля мы совершаем память святых первоверховных апостолов Петра и Павла. Многое можно сказать об их подвиге, о мученической смерти за Христа, 

но, наверное, самое главное в наши дни – история их обращения ко Христу. Апостол Павел и апостол Петр – два полюса той первохристианской общины, которая 

засеяла мир христианскими смыслами и принесла в него свидетельство о Христе. 

Петр – рыбак, человек глубокой веры, веры горячей, может, даже излишне горячей, о чем Господь говорит ему: ты отречешься от Меня, потому что сейчас на 

эмоциональной волне исповедуешь верность, а потом на этой же эмоциональной волне испугаешься и отойдешь в сторону. Апостол Павел – человек ясного и трезвого ума и 

очень больших знаний. Фарисей, книжник, прошедший очень серьезную богословскую школу у известного книжника и фарисея Гамалиила – учителя с большой буквы. В 

раннехристианской общине проходила дискуссия о том, что должно входить в провозвестие веры Христовой, какие на человека в Церкви налагаются обязательства, что он 

должен делать, как жить, должен ли принимать на себя все бремена неудобоносимого ветхозаветного закона, иудейского обряда или от них надо отказаться. Эта дискуссия 

особенно интересна, потому что Петр, который представлял народ, причем народ не самый богатый и, может, не так образованный, как апостол Павел, не спешил с тем, чтобы 

благовестие вышло за рамки Израиля. Он считал, что прежде всего надо идти к погибающим овцам Израиля – к иудеям, к тем, кто знает пророков, жаждал спасения, грезил о 

Мессии. И поэтому Петр как раз не спешил отказываться от ветхозаветных обрядовых установлений, боясь, что этот отказ может оттолкнуть кого-то из иудейской общины, из 

тех, кто мог бы прийти в Церковь, стать христианином. Апостол Павел, у которого был колоссальный багаж ветхозаветного знания, знания об обрядах, дотошном следовании 

букве закона, оказывается гораздо более радикальным. Он отказывается от этого багажа, провозглашая свободу во Христе и обращая свое слово к язычникам – к людям иных 

культур, иных традиций. Ради того, чтобы они могли прийти в Церковь, ко Христу, он расчищает этот путь от всего вторичного и непринципиального. Мы знаем, что апостол 

Петр прошел с Христом долгий путь, три года был рядом с Ним, восшел на гору Фавор, видел Преображение Господне. Видел ли апостол Павел Христа в Его земной жизни – 

неизвестно, из Нового Завета это не следует, но его Господь призывает за пределами Церкви, там, где действует призывающая благодать. И именно Павел, которому Господь 

открывает Себя уже Воскресшего, в славе, Павел, который ради своих иудейских представлений гнал Церковь Христову, искренне преследовал христиан, считая христианство 

ересью, считая, что насилием можно остановить это «нечестие», понудить людей отказаться от веры в воскресшего Галилеянина, который объявил себя Богом, – вот этот 

Павел, увидев Христа в видении, придя в Церковь и получив там исцеление, войдя в число проповедников, оказался мостиком, переброшенным от Христа, апостолов, ранней 

Церкви к людям иным, внешним, очень далеким от Израиля и иудейских представлений. Мне кажется очень важным, что Лука, ученик и сподвижник апостола Павла, в своем 

Евангелии, а потом в Деяниях апостольских подчеркивает, что ко Христу приходили не только иудеи, что любовь Христа простиралась на всех, что Христос в каждом человеке, 

независимо от его веры или отсутствия веры, прозревал образ Божий и надеялся, что сердце человеческое откликнется, душа встрепенется и человек придет к Богу, станет 

сыном или дочерью – чадом Божьим. Мне кажется очень важным, что при всей разнице путей Церковь празднует память этих апостолов в один день, памятуя не только о 

важности отеческих преданий, важности Ветхого Завета для всех христиан, но и о том, что многие наслоения – мелочи, обряды – могут стать для людей преградой, иногда 

непреодолимой, на пути к Богу. Здесь нужна ревность апостола Петра и открытость и мудрость апостола Павла. И самое главное – помнить, что Петр и Павел вместе жизни 

свои положили ради Того Слова, Которым мир был сотворен и в Котором стоит, непрестанно пребывали в общении с Богом, имели дар внутренней молитвы, передали свои 

дары и знания ученикам и через Церковь – таинство богослужения, через опыт святых это знание и ведение Бога приходит к нам. Поэтому каждый может войти в радость 

апостола Павла и апостола Петра. Каждого Господь призывает приобщиться к нетварному Божественному свету, призывает разделить радость Пасхи Христовой, стать 

христианином не только по имени и внешней атрибутике, но и измениться, преобразиться внутренне и войти в Царство Божие и жизнь вечную. Аминь. 

www.pravmir.ru 

 

http://савостьяново.рф/?p=1792


                                                                                                           

ЕВАНГЕЛЬСКОЕ ЧТЕНИЕ        

Исцеление расслабленного (Мф. 9:1–8) 

Тогда Он, войдя в лодку, переправился обратно и прибыл в Свой город. И вот, принесли к Нему расслабленного, положенного на постели. И, видя Иисус веру их, сказал 

расслабленному: дерзай, чадо! прощаются тебе грехи твои. При сем некоторые из книжников сказали сами в себе: Он богохульствует. Иисус же, видя помышления их, сказал: 

для чего вы мыслите худое в сердцах ваших? ибо что легче сказать: прощаются тебе грехи, или сказать: встань и ходи? Но чтобы вы знали, что Сын Человеческий имеет власть 

на земле прощать грехи, – тогда говорит расслабленному: встань, возьми постель твою, и иди в дом твой. И он встал, взял постель свою и пошел в дом свой. Народ же, видев 

это, удивился и прославил Бога, давшего такую власть человекам.  

Проповедь на Евангельское чтение 

Митрополит Антоний Сурожский 

В сегодняшнем Евангелии есть слова, на которые нам надо обратить внимание. Принесли Христу человека парализованного; он лежал, молчал, – его несли. И видя веру тех, 

которые принесли его, Спаситель его исцелил. Видя их веру... Как часто мы требуем для того, чтобы человек изменился, исцелился душевно, телесно восстал, веры от него; мы 

стоим вокруг, мы молимся, но он должен проявить ту веру, которая принесет ему исцеление. А здесь мы видим, что бывает: можно принести, поставить перед Богом человека, 

есть у него вера или нет, какое бы ни было состояние его души – и Господь увидит нашу веру и нашу любовь. Сколько бы мы могли сотворить в жизни, если бы только могли 

так относиться друг ко другу! Если бы каждый каждого держал перед Богом всей своей верой, всей доступной ему любовью, всем доступным ему состраданием, и говорил: 

Господи! Если мне его жаль, – Тебе, конечно, его жаль! Если я могу его любить, – то, конечно, и Ты можешь; если я могу верить всей душой и в сострадание Твое, и в Твою 

любовь, и в Твою силу воскресить этого человека – то он восстанет. В этом была сила ранней христианской общины; каждый человек был другому свой, не было чужих, не 

было пришедших, а были только люди, которые были друг другу дóроги, – дóроги один другому, как член тела дорог всему телу. Каждый стоял рядом с другим, каждый стоял 

за другого... Разве мы не можем воскресить в нашей общине, теми, может быть, небольшими силами, которые у нас есть, это состояние? Как часто бывает, что мы друг другу 

чужие; чтó с одним случается – его дело, будь то грех, будь то несчастье, будь то радость – это его частное дело. А на самом деле, это дело всей общины, потому что каждый из 

нас друг другу свой. Как бы было хорошо, если бы мы, может быть, не всем сердцем, но хотя бы сознанием своим так относились друг ко другу: он – мой, мы друг другу свои, 

что с ним происходит, не может быть для меня безразличным: это происходит со мной, потому что он и я – одно, живое тело, живая душа. Порой нам это дается легко, потому 

что человек сам в этом участвует, он просит, он на нас надеется, и это нас вдохновляет. Но парализованный человек, о котором говорит Евангелие, может быть, был без речи? 

Без движения? Может быть, он не мог ничем проявить своим друзьям ни надежды своей, ни мечты об исцелении, ни зова душевного: да помогите мне хоть молитвой!.. Он, 

может быть, был, как многие из нас, безмолвный, отчаянный, брошенный труп – душевный или телесный. Но друзья-то были живые у него; они его подняли на плечи, они его 

принесли к дому, где был Христос, они прокопали кровлю, потому что была такая толпа, что до Него нельзя было дойти – все потому, что они своего друга жалели и в Бога 

верили. Опять скажу: разве трудно и нам так друг ко другу отнестись, если мы только вспомним, что мы друг другу свои, родные!  
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ВОПРОСЫ СВЯЩЕННИКУ 
 

1. «Здравствуйте, батюшка! Как простить родителей, если обид осталось очень много, а прощения они не просят, и даже не чувствуют себя виноватыми? Екатерина» 

 

Отвечает протоиерей Александр Ильяшенко: «Здравствуйте, Екатерина! Прощать нам необходимо независимо от того, просят ли у нас прощения. Бывает, человек даже в 

мыслях не имел нас обидеть, а мы обиделись. Обиды — это грех, в первую очередь, того, кто обижается. Вот, представьте себе, хочет малыш пальчик сунуть в розетку, а мама 

ему запрещает, прогоняет от розетки подальше. Понятно, что мама хочет малышу только добра, но малыш просто видит, что его желание не выполняется, и плачет, и 

обижается. Для того, чтобы простить обиду, необходимо приложить огромное духовное усилие, можно сказать, совершить подвиг. Помочь нам совершить это усилие может 

Господь, а подсказать, что и как нам нужно сделать — священник. Но для этого необходима исповедь или личная беседа. Ведь заочно, не зная ситуации, можно дать только 

самый общий совет. Кайтесь в том, что Вы обижаетесь, старайтесь делать для родителей что-то хорошее, не ожидая от них благодарности или похвалы, просите у Бога сил 

простить, регулярно исповедуйтесь и причащайтесь Святых Христовых Таин. Если Вы от всего сердца захотите простить и приложите все усилия для этого, то Вы обязательно 

сможете с Божией помощью простить обиды и не обижаться впредь» 

 

 

     2. «Здравствуйте, батюшка! Я уехала из России в другую страну, дома остались мама и брат. Нашла работу через интернет (я художник), стараюсь помогать маме 

материально (как и до моего отъезда) и каждый день с ней созваниваюсь и подолгу беседую. Мама недовольна тем, что я уехала, она корит меня в том, что ей тоскливо и 

одиноко. Мне грустно от того, что что бы я ни делала, я все равно плохая. Помогите, пожалуйста, добрым словом. Екатерина»   

Отвечает протоиерей Михаил Самохин:  «Здравствуйте, Юлия! Просто осознайте, что каждый человек – самостоятельное создание Божие. Каждый человек проживает 

собственную жизнь, непохожую на жизнь самых близких людей. Самое главное – не сам факт сравнения как таковой, а то, с какой позиции Вы проводите такое сравнение. 

Если в результате Вы всегда оказываетесь хуже своих близких – то это серьезная психологическая проблема. Также психологической проблемой является и ощущение себя 

лучше всех. Если же подобное постоянство не наблюдается, то такие сравнения могут быть даже полезны для личностного роста» 
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